

# 河北新報

夕刊

タウン カルチャー ライフ フォーカス ペット こども Evening Wide

2  
4

## 残される者の負担軽く

### 生前整理

を感じた」と話す。

### 終活～自分らしい幕引きのために～

●家族で話し合って「立つ鳥跡を濁さず」。残された家族のことを考えて生前に身の回りを整える生前整理が、終活の一つとして注目されている。

生前整理は形見分けと処分、買い取りサービスの利用に大別される。メリットとしては①死と向き合う気持ちが整う②所有物の区別ができる相続のトラブルが減る③遺族への負担が減るなどがあげられる。

2016年1月に男性高齢者の孤立を防止しようと、宮城県亘理町にサークル「亘理男会」が発足した。17年2月には渡辺信秋会長(76)の提案で生前整理などの終活セミナーを開いた。渡辺さんは「東日本大震災以降は死を強く意識し、終活への関心も高まった。独り暮らしの男性高齢者は将来に強い不安を抱えており、みんなで終活を話し合う必要性

一方、少子高齢化社会や核家族化、孤独死の増加などに伴い、自分たちの手に負えなくなり、業者に生前整理や遺品整理を依頼するケースが仙

渡辺夫妻は口をそろえる。

●業者「生前整理はそのうちにやるではなき、気力や体力が衰える前に家族で話し合って取り組んだ方がよい」



優信工房が行った遺品の供養



### 気力や体力が衰える前に

化や遺族が遠方に居住、遺品の量が膨大、孤独死などだ。遺品整理士は遺族の要望に応え、遺品を丁重に扱うことモットーにしている。大抵は遺品を数日間は保管するので取り戻しができたり、買い取り先を探してくれたりもある。

「週刊せんたい」へのご意見、ご感想、取り上げてほしいテーマをお寄せください。

台帳でも自立ってきている。仙台市若林区の優信工房は遺品整理士認定協会が推薦する優良事業所だ。千葉優社長(64)と女性社員1人が遺品整理士の資格を持っている。

同社は遺品整理の際、遺族が望めば僧侶を招いて供養するほか、仏壇は必ず「魂抜き」の儀式をする。遺族の立ち会いの下での作業が原則だが、立ち会いが困難な時でも、気になる遺品が出てくると、その都度連絡を取り合うようにしている。遺族が不用品としたものでも確認は怠らない。預金通帳や貴重な写真が見つかることは珍しくないという。

千葉社長は「生前整理の仕事はまだ多くはないが、遺品整理の依頼は毎月2、3件はある。信頼できる業者に任せれば、心身の負担が減ると思う。物の整理が心の安らぎにつながれば幸いだ」と話している。

遺品整理士は、2011年9月に発足した一般社団法人遺品整理士認定協会(北海道千歳市、木村栄治理事長が認定する資格だ)。遺族に代わって、遺品の整理や処分などを責任を持つて行う。遺品整理を巡って、不法投棄や費用の高額請求など、遺族と業者間でのトラブルが増えてきたため、優良業者の指標を作ろうと協会を設立した。

遺品整理を業者に依頼する主な理由は、遺族の高齢者である。主な理由は、遺族の高齢者である。

### 遺品整理士

### 丁重な扱い モットー

化や遺族が遠方に居住、遺品の量が膨大、孤独死などだ。遺品整理士は遺族の要望に応え、遺品を丁重に扱うことモットーにしている。大抵は遺品を数日間は保管するので取り戻しができたり、買い取り先を探してくれたりもある。

資格取得希望者は、通信制教育で遺品整理に必要な知識を約2ヶ月間学ぶ。その後にポートを提出し、連絡先は遺品整理士認定協会O123(42)05



依頼を受け、残された品々を丁寧に手に取る遺品整理士たち(東京都内(遺品整理士認定協会を提供))

協会によると、5月末現在の有資格者は2万437人で、宮城県は483人となっている。

〒980-8660仙台市青葉区五橋1の2の28、河北新報社夕刊編集部へ。ファックスは022(211)1255、電子メールアドレスはyoucan@po.kahoku.co.jp